



SONNMATT LUZERN

Frühlingsprogramm 2022

Neues entdecken

Kurhotel & Residenz





Liebe Freundinnen und Freunde von Sonnmatt

Der Schnee schwindet, die Tage werden milder, in der Natur summt und knistert es. Der Frühling ist da – und mit ihm (hoffentlich) viele Sonnenstrahlen, unbeschwerte Momente und die damit verbundene Lust auf Neues.

Haben Sie schon Pläne für die kommenden Monate geschmiedet? Vielleicht freuen Sie sich auf eine Reise oder auf ein Gartenprojekt, das Sie schon lange realisieren wollten? Was es auch ist: Wir wünschen Ihnen viel Begeisterung und Entdeckungslust.

Viel zu entdecken gibt es auch auf Sonnmatt. Auf den folgenden Seiten erhalten Sie einen Überblick über unser Frühjahrsprogramm. Freuen Sie sich auf spannende Vorträge, inspirierende Diskussionen und ganz besondere kulturelle Höhepunkte.

Wir wünschen Ihnen von Herzen eine warme und anregende Frühlingszeit. Oder in den Worten von Hermann Hesse: «Jedes Kind weiss, was der Frühling spricht: Lebe, wachse, blühe, hoffe, liebe, Freu dich und treibe neue Triebe, Gib dich hin und fürcht' das Leben nicht!»

Herzliche Grüsse

Urs Niffeler

und das Sonnmatt-Team





Was bleibt nach der Pandemie?

Vortrag und Diskussion, Gerhard Pfister, Nationalrat
Donnerstag, 28. April 2022, 15.00 Uhr

Die Coronapandemie hat auch die Schweiz hart getroffen.

Wie hat unser Land, in dem das Wort «Krise» kaum bekannt ist, darauf reagiert? Welche Lehren haben Politik und Gesellschaft aus der Pandemie zu ziehen? Wie sieht die neue Normalität in Europa und der Schweiz aus? Können aus der Erfahrung dieser Krise auch neue Gesellschafts- und Wirtschaftsmodelle entstehen?

Dr. phil. Gerhard Pfister (* 1962), wohnhaft in Oberägeri ZG, studierte Germanistik, Philosophie und Schulmanagement. Er wurde 2003 in den Nationalrat gewählt und ist Präsident von Die Mitte Schweiz.

Inhalt

Vortrag und Diskussion zum Thema
«Was bleibt nach der Pandemie?»
Anschliessend Apéro im Beisein des Referenten

Eintritt kostenlos, Anmeldung erforderlich

Telefon +41 (0)41 375 32 32 oder E-Mail info@sonnmatt.ch





Man muss sich mit Mystik beschäftigen, um aktuell zu sein

Dialog und Diskussion mit Imelda Abbt
Dienstag, 24. Mai 2022, 15.00 Uhr

Im Alter von 20 Jahren trat die Bauerntochter (* 1937) aus dem Freiamt in den Orden der Dominikanerinnen ein. Zehn Jahre später verliess Imelda Abbt das geschlossene Kloster, studierte als erste Frau Theologie an der Hochschule Chur und doktorierte in Luzern. Sie leitete zehn Jahre ein Bildungszentrum und ist bis heute noch in der Bildung tätig.

Kürzlich hat die Theologin ihre grosse Wohnung für eine kleinere Bleibe aufgegeben und sich als Referentin von der Senioren-Universität Luzern verabschiedet. Sie sagt: «Loslassen macht frei, es hat alles seine Zeit». Ungebrochen ist ihre Leidenschaft für die Frage, was es heisst, glücklich zu sein – und glücklich zu werden.

Karl Bühlmann spricht mit Dr. theol. Imelda Abbt über das Altwerden.

Inhalt

Podium und Diskussion zum Thema
«Man muss sich mit Mystik beschäftigen, um aktuell zu sein»
Anschliessend Apéro im Beisein des Podiumgastes

Eintritt kostenlos, Anmeldung erforderlich

Telefon +41 (0)41 375 32 32 oder E-Mail info@sonnmatt.ch





Was kann die Neurologie heute, was (noch) nicht?

Vortrag und Diskussion, Dr. Thomas Dorn,
Chefarzt ZURZACH Care Rehaklinik Sonnmatt
Dienstag, 14. Juni 2022, 15.00 Uhr

Die Neurologie hat sich in den vergangenen Jahrzehnten stark entwickelt. Zum einen konnten die biologischen Hintergründe vieler Erkrankungen besser verstanden werden, zum anderen konnten bessere und wirksamere Therapien entwickelt werden.

Darüber hinaus stellt die Neurologie zusammen mit der oft eng angrenzenden Psychiatrie auch die Frage nach den biologischen Grundlagen psychiatrischer Erkrankungen. Hierbei ergeben sich spannende philosophische, juristische und ethische Aspekte, die den gesellschaftspolitischen Diskurs mitbestimmen werden.

Dr. Thomas Dorn studierte und promovierte an der Universität Würzburg, wo er 1996 seine Facharztanerkennung in Neurologie erhielt. Im August 2021 übernahm er als Chefarzt die medizinische Leitung von Rehaklinik Sonnmatt.

Inhalt

Vortrag und Diskussion zum Thema
«Was kann die Neurologie heute, was (noch) nicht?»
Anschliessend Apéro im Beisein des Referenten

Eintritt kostenlos, Anmeldung erforderlich

Telefon +41 (0)41 375 32 32 oder E-Mail info@sonnmatt.ch







Lucerne Festival
Konzerte à la Carte



Diesen Sommer geben sich die Weltstars der Klassik in Luzern die Klinke in die Hand: Vom 9. August bis 11. September lädt das Lucerne Festival zum grossen Sommer-Festival. Möchten Sie im KKL dabei sein und zugleich einige erholsame Tage auf Sonnmatt Luzern verbringen? Dann sind unsere Angebote vielleicht genau das Richtige für Sie.

In unseren Packages inbegriffen sind jeweils die Konzerttickets (1. Balkon), die Transfers, eine Begleitung sowie ein Schlummertrunk auf Sonnmatt enthalten. Diese Spezialangebote sind nur in Kombination mit mindestens vier Übernachtungen erhältlich.

Sa, 20. August 2022, 18.30 Uhr, CHF 340

Konzert Cecilia Bartoli

Cecilia Bartoli, Mezzosopran
Les Musiciens du Prince – Monaco
Gianluca Capuano, Dirigent

Wolfgang Amadé Mozart

La clemenza di Tito KV 621, Opera seria in zwei Akten



Lucerne Festival
Konzerte à la Carte



Mo, 22. August 2022, 19.30 Uhr, CHF 340

18.30 Uhr Konzerteinführung mit Susanne Stähr

Budapest Festival Orchestra

Iván Fischer, Dirigent

Daniil Trifonov, Klavier

Ludwig van Beethoven

Ouvertüre zu Coriolan op. 62

Konzert für Klavier und Orchester Nr. 4 G-Dur op. 58

Sinfonie Nr. 3 Es-Dur op. 55 Sinfonia eroica

Mo, 29. August 2022, 19.30 Uhr, CHF 370

Royal Concertgebouw Orchestra

Collegium Vocale Gent

Philippe Herreweghe, Dirigent

Joseph Haydn

Die Schöpfung. Oratorium in drei Teilen Hob. XXI:2

Mi, 31. August 2022, 19.30 Uhr, CHF 370

18.30 Uhr Konzerteinführung mit Susanne Stähr

Berliner Philharmoniker

Kirill Petrenko, Dirigent

Gustav Mahler

Sinfonie Nr. 7 e-Moll



Sonn matt Luzern
Kurhotel & Residenz

Sonn matt 1
CH-6000 Luzern 6
Telefon +41 (0)41 375 32 32
info@sonnmatt.ch
www.sonn matt.ch